

Exemple de résumé – Pratiques efficaces

Titre

CanMEDS en contexte : inciter les résidents à participer à un programme de transition vers la résidence

Résumé

Introduction : La formation médicale postdoctorale doit, dès le départ, aider les apprenants dans leur transition de la faculté de médecine à la résidence et favoriser l'enseignement significatif et pertinent de tous les rôles CanMEDS. Les modèles de formation médicale délocalisée comportent un défi supplémentaire, soit de mobiliser les résidents de sites dispersés. Nous avons demandé aux résidents de participer à l'élaboration et à la prestation d'un programme de transition vers la résidence afin de mieux relever ces défis.

Méthodes :

Des groupes de discussion ont répertorié huit cas cliniques auxquels les résidents sont souvent confrontés au début de leur formation. Des groupes de planification résidents-enseignants ont formulé des objectifs pédagogiques pour chaque scénario au moyen d'une série d'ateliers interactifs. Un plan d'enseignement général a permis d'intégrer les rôles CanMEDS aux cas cliniques. Des initiatives technologiques, comme la vidéo en continu, Twitter et un nouveau système de réponse des participants, ont favorisé la participation interactive des résidents dans les sites de formation délocalisée et sur place. Une méthodologie mixte mesurant la présence, la pertinence et la participation et intégrant l'analyse de thèmes a permis de définir les tendances implicites et explicites des données.

Conclusion

Les évaluations des résidents pour ce programme se sont révélées très favorables. Les commentaires recueillis confirment que le contenu pertinent et utile a amélioré les intervalles de confiance. Les résidents, dont ceux des sites éloignés, ont aimé pouvoir interagir au moyen de la technologie et d'échanges dynamiques avec les enseignants. La bonne participation des apprenants tout au long de la série témoigne de l'engagement soutenu des résidents.

Les premiers résultats sont encourageants; un suivi permettra de recueillir des données plus complètes qui pourront être utilisées dans les futures versions. Nous souhaitons mesurer l'influence de la participation des résidents au développement et à la prestation des programmes d'études sur la mobilisation des participants.